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ANFRAGE von Astrid Kugler (LdU, Zürich) und Hanspeter Amstutz (EVP, 

Fehraltorf) 

 

betreffend Kontrolle der Geldspielautomaten 

________________________________________________________________________ 

 

 

In den vergangenen Jahren haben vor allem die Spielsüchtigen an den Geldspielautomaten 

im Kanton Zürich hohe Geldverluste erlitten. Wie man im Tages Anzeiger-Magazin vom 

6.8.94 in einem "Coming-Out" nachlesen kann, sind nicht nur die Spieler, sondern auch de-

ren Familien in erhebliche Not geraten. 

 

Da die "Fairplay-Initiative" der Geldspielautomatenlobby nächstens zur Abstimmung gelan-

gen wird, bitten wir den Regierungsrat nachfolgende Fragen, deren Antworten einen we-

sentlichen Einfluss auf die Meinungsbildung haben könnten, zu beantworten: 

 

l. Gemäss einer Antwort des Stadtrates von Zürich auf eine Interpellation sind für die Kon-

trollen der Spielsalons die Gemeinden zuständig. In der Stadt Zürich z.B. führen die Re-

vierdetektive des Spezialdienstes der Gewerbepolizei die Kontrollen in den Spielsalons 

durch, die Detektive der Wirtschaftspolizei sind zuständig für die Geldspielautomaten in 

den Restaurants. In Illnau-Effretikon z.B. obliegt auf Auftrag der Gemeindepolizei diese 

Kontrolle der Kantonspolizei. 

 Hat der Kanton eine Art Oberaufsicht über die Kontrollen zu führen und wenn ja, welche 

Abteilung ist damit beauftragt? 

 

2. Werden bei diesen Kontrollaktionen jeweils auch die Geldspielapparate überprüft? Zum 

Beispiel, ob wirklich nur diejenigen Programme (E-Roms) in den Spielautomaten montiert 

sind, die durch das Messwesen in Bern bewilligt bzw. zugelassen sind? Wird auch über-

prüft, ob die Auszahlungsquoten 90% betragen? Wie häufig wird ein Apparat kontrol-

liert? 

 

3. Verfügen die Detektive, die diese Kontrollen ausführen sollten, über ein entsprechendes 

technisches Wissen? 

 

4. Hat sich das staatliche Kontrollsystem in den letzten Jahren (seit 1992 oder vorher) ge-

ändert? Wenn ja, in welcher Hinsicht? 

 

5. Gab oder gibt es nach Ansicht des Regierungsrates illegale Programme? Oder kann der 

Regierungsrat mit Sicherheit ausschliessen, dass illegale Programme montiert waren 

oder sind? 

 

 Astrid Kugler 

 Hanspeter Amstutz 


